

**PENGEMBANGAN KEMAMPUAN BERPIKIR  
TINGKAT TINGGI DENGAN MENGGUNAKAN  
*PROBLEM BASED LEARNING* PADA  
PEMBELAJARAN IPS DI MTs SILAHUL ULUM PATI**



**SKRIPSI**

**Diajukan Guna Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)**

**Dalam Bidang Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS)**

**Disusun Oleh:**

**ANA WAHYU LIYANTI**

**NIM 1810910053**

**PROGRAM STUDI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL  
FAKULTAS TARBIIYAH  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : tarbiyahiainkudus@gmail.com; Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara:

Nama : Ana Wahyu Liyanti  
NIM :1810910053  
Fakultas :Tarbiyah  
Prodi : Ilmu Pengetahuan Sosial  
Judul : Pengembangan Kemampuan Berpikir Tingkat Tinggi Melalui  
*Problem Based Learning* pada Pembelajaran IPS di MTs Silahul Ulum  
Pati.

benar benar telah melakukan proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 19 Oktober 2021 sampai dengan 04 April 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 04 April 2022

Pembimbing,

**Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd**  
NIP. 199004072015032008



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBİYAH

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
 Telepon (0291)432677; Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

**Nama/ NIM** : ANA WAHYU LIYANTI / 1810910053

**Fakultas/ Prodi** : Tarbiyah / Tadris IPS

**Judul** : Pengembangan Kemampuan Berpikir Tingkat Tinggi Dengan Menggunakan *Problem Based Learning* Pada Pembelajaran IPS Di MTs Silahul Ulum Pati.

Telah diujikan pada **23 Juni 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Ketua/ Penguji I	09/7 22	
<u>Yusuf Falaq, M.Pd</u> NIP. 199205312019031011 Penguji II	10/7 22	
<u>Ni'matus Sholihah, M.Pd</u> NIP. 199507242020122022 Sekertaris Sidang/Penguji III	10/7 22	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd</u> NIP. 199004072015032008 Dosen Pembimbing	10/7 22	
<u>Dr. M.Nur Ghufron, S.Ag.,M.Si</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	12	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Saya ANA WAHYU LIYANTI NIM (1810910053) dengan penuh tanggung jawab menyatakan sejujurnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya mendapatkan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat referensi yang dijadikan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 04 April 2022

Yang membuat pernyataan



ANA WAHYU LIYANTI

NIM: 1810910053

## MOTTO

الَّذِي جَعَلَ لَكُمُ الْأَرْضَ فِرَاشًا وَالسَّمَاءَ بِنَاءً وَأَنْزَلَ مِنَ السَّمَاءِ مَاءً فَأَخْرَجَ بِهِ مِنَ الثَّمَرَاتِ رِزْقًا لَكُمْ فَلَا تَجْعَلُوا لِلَّهِ أَنْدَادًا وَأَنْتُمْ تَعْلَمُونَ

**“(Dialah) yang menjadikan bumi sebagai hamparan bagimu dan langit sebagai atap, dan Dialah yang menurunkan air (hujan) dari langit, lalu Dia hasilkan dengan (hujan) itu buah-buahan sebagai rezeki untukmu. Karena itu janganlah kamu mengadakan tandingan-tandingan bagi Allah, padahal kamu mengetahui”.**

**(QS, Al-Baqarah ayat 22)**



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kehadirat Allah SWT atas semua rahmat karunia Nya yang telah menuntun hamba Nya sehingga tugas akhir skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Karya ini merupakan wujud kegigihan dalam berihitiar untuk orang-orang yang selalu hadir dan berharap keindahan Nya.

Puji dan syukur Alhamdulillah dan segala kerendahan hati dan saya persembahkan karya ini untuk:

1. Allah SWT, karena atas izin dan karunia Nya karya ini dapat terselesaikan dengan baik dan sesuai pada waktunya.
2. Kedua orang tua ku tercinta Bapak Sukalam dan Ibu Aspiyah (alm) terima kasih atas seluruh doa, kasih sayang, perhatian, pengertian, dukungan, motivasi, pengorbanan yang begitu besar diberikan kepada ku selama ini. Seluruh saudara kandungku (kakak-kakak ku dan adekku) yang telah memberikan semangat.
3. Kepada sahabatku Giri dan Amelia yang telah membantu dan memberikan dukungan dan semangat yang luar biasa mengantar bolak-balik ke kampus untuk bimbingan skripsi ini.
4. Keluarga besar IPS-B angkatan 2018. Terimakasih untuk kerja samanya, bantuan, saran, dan kritiknya untuk membangun serta kerja sama nya suka dan duka yang penulis tidak dapat sebutkan satu persatu.
5. Kepada dosen-dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan banyak ilmu kepada saya.
6. Dan semua pihak yang telah ikut mendukungku dalam penyelesaian skripsi ini.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالِمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“PENGEMBANGAN KEMAMPUAN BERPIKIR TINGKAT TINGGI MELALUI *PROBLEM BASED LEARNING* DALAM PEMBELAJARAN IPS DI MTs SILAHUL ULUM PATI”**. Semua ini adalah anugrah yang tiada tara dari Nya yang membuat penulis tidak henti-hentinya bersyukur.

*Sholawat ma’assalam* senantiasa penulis lantunkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW, inspirator umat islam yang telah membawa kegelapan menuju cahaya terang benderang yaitu *addinul islam*.

Rasa bahagia mewarnai seluruh sanubari karena dalam penyusunan skripsi ini banyak pihak yang dengan tulus telah memberi bantuan dan dukungan. Untuk itu dalam kesempatan kali ini penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang tulus kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberi izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr.H Abdul Karim, M.Pd selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan tentang penulis skripsi ini.
3. Ibu Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dan pengarahan sekaligus pencerahan dalam bimbingan yang begitu berkualitas dengan kedalaman ilmu yang beliau miliki.
4. Para dosen dan staf dilingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga` penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
5. Ketua dan staf perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan ijin pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Keluarga besar sekolah MTs Silahul Ulum Pati.
7. Segenap guru dan ustadz/ustadzah penulis yang telah mentransfer ilmu agama dan umum mulai sejak kecil dan tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.



8. Bapak, ibu, kakak, serta ponakan tercinta yang telah membantu baik memberikan dukungan moril maupun materil secara langsung dan tidak langsung sehingga penulis dapat menyelesaikan studi.
9. Teman-teman kelas IPS-B angkatan 2018 yang telah memberikan bantuan doa dan dukungan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
10. Semua pihak yang telah membantu membimbing dan mendukung penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Kepada mereka semua penulis mengucapkan terima kasih yang tulus dan penghargaan yang setinggi-tingginya. Mereka semua secara tidak langsung telah memberikan pelajaran akan pentingnya kehadiran orang lain dalam hidup yang lebih bermakna sehingga memacu penulis untuk bisa hidup bermanfaat bagi orang lain.

Semoga amal baik beliau semua dan semoga semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu mendapatkan balasan berlipat ganda disisi Allah SWT. *Aaaminnn....*

Pati,  
Penulis

**ANA WAHYU LIYANTI**  
**1810910053**